
 

 

 

 

 

 

 

1 ACTA EXTRAORDINARIA 17-2023, 14 SET 2023 
 

 

CORPORACIÓN MUNICIPAL CANTÓN CENTRAL ALAJUELA 
ACTA EXTRAORDINARIA No. 17-2023 

 
Sesión Extraordinaria N.º 17-2023, celebrada por esta Corporación del Cantón Central de 

Alajuela, a las dieciocho horas del día jueves 14 de setiembre del 2023, en la SALA DE SESIONES 
DEL CENTRO ALAJUELENSE DE LA CULTURA, contando con la siguiente asistencia 

COMPROBACIÓN DE QUORUM E INICIO DE SESIÓN: 
 

DIRECTORIO MUNICIPAL 
 

  FRACCIÓN 

Sr. Randall Eduardo Barquero Piedra.  PRESIDENTE  

 

INDEPENDIENTE 

AUSENTE 

Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas PRESIDENTA EN 

EJERCICIO  

P. UNIDAD SOCIAL 

CRISTIANA 

 
JEFATURAS DE FRACCIÓN 

 

Nombre Partido 

Sr. Gleen Andrés Rojas Morales P. LIBERACIÓN NACIONAL 

M.Ed. Guillermo Chanto Araya  P. UNIDAD SOCIAL CRISTIANA  

MSc. Leonardo García Molina  INDEPENDIENTE  

Licda. Ana Patricia Guillén Campos P. DESPERTAR ALAJUELENSE 

MAE. German Vinicio Aguilar Solano P. REPUBLICANO SOCIAL CRISTIANO 

Licda. Diana Isabel Fernández Monge P. NUEVA REPÚBLICA SUPLE 

 

REGIDORES PROPIETARIOS 
 

Nombre 

MSc. Alonso Castillo Blandino  

Licda. María Cecilia Eduarte Segura 

Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal  

Licda. Waizaan Blanca Hin Herrera  

Licda. Selma Alarcón Fonseca  

 
REGIDORES SUPLENTES 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

Nombre 

Lic. Sócrates Rojas Hernández  

Dra. Leila Francini Mondragón Solórzano  

Lic. Pablo José Villalobos Argüello  

Sra. María Balkis Lara Cazorla 

Sra. María Isabel Brenes Ugalde  

MSc. Cristopher Montero Jiménez  

Licda. Ana Patricia Barrantes Mora   

Dr. Víctor Alberto Cubero Barrantes 

Lic. Eliécer Solórzano Salas  
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SÍNDICOS MUNICIPALES PRESENTES 
PROPIETARIOS Y SUPLENTES 

 Nombre Distrito 

1 Jorge Arturo Campos Ugalde Primero 

 María Elena Segura Eduarte  

2 Luis Porfirio Campos Porras San José  

 Xinia María Agüero   

3 Marvin Alberto Mora Bolaños Carrizal  

 Xinia Rojas Carvajal  

4 Arístides Montero Morales  San Antonio  

 Raquel Villalobos Venegas   

5 Ligia María Jiménez Calvo La Guácima  

 Álvaro Arroyo Oviedo  

6 Luis Emilio Hernández León San Isidro  

 María Luisa Valverde  

7 María Alexandra Sibaja Morera Sabanilla  

 Jorge Antonio Borloz Molina  

8 Marvin Venegas Meléndez  San Rafael  

 Cristina Alejandra Blanco Brenes  

9 Eder Francisco Hernández Ulloa Río Segundo  

 Sonia Padilla Salas  

10 José Antonio Barrantes Sánchez Desamparados  

 Cynthia Villalta Alfaro  

11 Manuel Ángel Madrigal Campos Turrúcares  

 Ana Lorena Mejía Campos  

12 Mario Miranda Huertas  Tambor  

 Kattia María López Román  

13 María Celina Castillo González La Garita  

 Randall Guillermo Salgado Campos  RENUNCIO  

14 Anais Paniagua Sánchez Sarapiquí 

 Donal Morera Esquivel  

 
ALCALDE MUNICIPAL  

Lic. Humberto Soto Herrera.  
 

SECRETARIA DEL CONCEJO  
Licda. María del Pilar Muñoz Alvarado.      

 
UJIER 

Sra. Dania Muñoz Mejía.   
 

SECRETARIA PRESIDENCIA MUNICIPAL 
Sra. Maureen Calvo Jiménez. 

 

ASESORA DE ALCALDÍA MUNICIPAL 
Sra. Kattia Cascante Ulloa. 
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CONFORME EL ARTÍCULO DÉCIMO SEGUNDO, CAPÍTULO SEXTO DE LA SESIÓN 
ORDINARIA N.º 18-2023 DEL DÍA MARTES 18 DE MAYO DEL 2023 Y EL ARTÍCULO 

DÉCIMOCTAVO, CAPÍTULO VI DE LA SESIÓN ORDINARIA N.º 35-2023 DEL DÍA 
MARTES 29 DE AGOSTO DEL 2023.  

 
CAPÍTULO I. ENTRADA DEL PABELLÓN NACIONAL Y ENTONACIÓN DEL 

HIMNO NACIONAL Y HIMNO PATRIÓTICO AL 15 DE SETIEMBRE 
 

ARTÍCULO PRIMERO Se procede a realizar la entrada del Pabellón Nacional y a entonar el 
Himno Nacional y el Himno Patriótico al 15 de setiembre. 

 
LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  

Vamos a decretar un receso de cinco minutos compañeros, para resolver un problemita.  
 

RECESO 18:09 P. M. 

REINICIA 18:11 P. M. 

CAPÍTULO II. INVOCACIÓN 

 
ARTÍCULO PRIMERO Se procede a realizar la invocación:  

 
 

CAPÍTULO III. AUDIENCIAS 
 

ARTÍCULO PRIMERO Consulta se encuentra la Señora Xiomara Salguero de León, de Casa 

de Paz sé la señora que no importa que la dejen de segunda, que ella viene de camino 
entonces, no sé si bueno, ahora cuando lleguen los sometemos a votación está bien, 

compañeros está bien, compañeros, doña Catalina nos regala su nombre número de cédula 
para que quede consignada en el acta y tiene hasta diez minutos para la exposición muchas. 

Se recibe en audiencia a la Sra. Xiomara Salguero de León, Casa de Paz. NO SE PRESENTAN 
A LA AUDIENCIA, INFORMAN QUE NO PUDIERON LLEGAR A TIEMPO POR LAS 

PRESAS VEHICULARES.  

RECESO 18:12 P. M. 

REINICIA 18:15 P. M. 
 

ARTÍCULO SEGUNDO Se recibe en audiencia oficio CCITAA3208023, suscrito por la MBA. 

Karlina Guzmán Cortés, Cámara de Comercio, Industria, Turismo y Agricultura de Alajuela. 
 

MBA. KARLINA GUZMÁN CORTÉS, CÉDULA 205230325, CÁMARA DE COMERCIO, 
INDUSTRIA, TURISMO Y AGRICULTURA DE ALAJUELA 
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Gracias señora presidenta, muchas gracias, muy amable, quiero en primera instancia 
agradecerle tanto a los regidores propietarios a los regidores, suplentes, a los síndicos por 

este espacio de parte de la Cámara de Comercio e industria, turismo y agricultura de Alajuela, 
es un placer estar aquí frente a ustedes es un honor realmente para nosotros que nos brinden 

este espacio, para nosotros es muy valioso para un proyecto que bueno venimos trabajando 
desde hace bastante tiempo, el objetivo hoy acá bueno, quiero ofrecerles también la disculpa 

de parte del señor presidente don Francisco Llobet, Don Francisco está hoy de cumpleaños, 
entonces está en festividades con la familia, entonces les envía a sus cariños y les transmite,  

el agradecimiento, muchas gracias, el objetivo que nos tiene hoy acá nosotros es la oficina 
de información y servicios turísticos del cantón central de Alajuela y me gustaría para iniciar, 

hacerles un pequeño preámbulo, verdad de lo que a donde nos ha traído este proyecto, 
precisa, cuando yo llego en el 2015 a la Cámara de Comercio, hace 9 años visitando 

empresarios turísticos, todos ellos nos transmiten la inquietud y la necesidad, precisamente, 
de que exista una oficina de información y servicios turísticos, en aquel momento tengo 

también el privilegio y me encuentro con los compañeros de la UTN y también con la señora 

Guisselle Alfaro de la municipalidad de la Alajuela en aquel momento hablábamos el mismo 
idioma, hablábamos de la necesidad de una oficina de información y servicios turísticos en el 

2020, nos reunimos con la UTN estábamos precisamente iniciando la pandemia, bueno, aquel 
momento los estudiantes de la Universidad Técnica no podían hacer sus prácticas, entonces 

la Universidad lo que hacía era buscar la forma en la que ellos pudieran cerrar su carrera y 
es así como nace precisamente el documento que ustedes tienen en el en el folder, es una 

base técnica de cuál eran los requerimientos que tenía que tener una oficina de información 
y servicios turísticos, en ese mismo año, pues seguimos sosteniendo reuniones, y recuerdo 

que en aquel momento también, se hizo un inventario que se hizo con dinero de esa 
municipalidad, con lo que cuenta ese cantón en el área en el área turística tenemos que tener 

presente que el turismo es integral, entonces no es solamente el hotel, sino que integra a 
todos los sectores productivos y con esa visión pues hemos venido hablando los diferentes 

sectores en aquel momento en el 2020, pues se hace este trabajo, que es el que ustedes 
sostienen en sus manos y recuerdo que en el 2021, había y si ustedes lo recuerdan también 

en el 2021, se lavó la plaza Tomás Guardia ustedes recuerdan que una sesión un martes, la 

señora Selma Alarcón, muy atinadamente, reactivó la comisión de turismo sostuve la reunión 
con doña Selma estuvo presente el señor Alonso Castillo posteriormente el proyecto lo vio 

también el señor Randall Barquero, que seguidamente lo vio la señora Patricia Guillén 
entonces nosotros no podemos decir que este proyecto es de la Cámara, nosotros no podemos 

apropiarnos de ese proyecto, qué ha sido la Cámara un articulador, porque inclusive aquí 
hemos tenido regidores que en este proyecto, cuando se presentó y suplentes que también 

hicieron aportes, y dijeron que era muy importante que el proyecto se realizará y se tomara 
en cuenta a los 14 distritos, si ustedes observan la presentación que he seguido les voy hacer, 

pues es la forma en la que se ha planteado, por eso yo quiero que ustedes no consideren que 
ese es un proyecto de la Cámara, no, en realidad nosotros realmente creemos en la filosofía 

de trabajar en equipo y creo que para llegar rápido, lo hacemos solo, pero para llegar lejos, 
lo hacemos en conjunto y por eso todos debemos de trabajar por ese objetivo, una vez dicho 

esto, pues yo les voy a presentar esta imagen que es la visión que ese municipio tuvo de la 
plaza Tomás Guardia, fue así como ustedes lo plantearon o como las personas a cargo verdad 

de la plaza Tomás Guardia lo plantearon con mucha vida personas, sillas, mesas, que fueron 

punto de encuentro para los alajuelenses, lamentablemente, no es esa la realidad que 
tenemos hoy y basada en esa realidad y en los antecedentes que les acabo de hacer un 

momento, precisamente se conjugan la necesidad de una oficina de información turística, se 
conjuga con esa inoperatividad que la plaza Tomás Guardia tiene y precisamente ahí donde 

nace el proyecto de la oficina de información y servicios turísticos de Alajuela, cómo podemos 
lograrlo, porque aquí voy a ir haciendo una serie de preguntas y respondiéndoles, cómo 

creemos nosotros desde nuestra óptica que se podría hacer, el cómo lo podemos lograr bueno, 
primero y respetuosos de este cuerpo colegiado de todos ustedes, verdad tanto los 
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propietarios como los suplentes, nosotros tenemos pleno conocimiento de que ustedes tienen 
planes de hacer ahí el edificio municipal y nosotros no estamos irrespetando la decisión de 

ustedes lo que estamos planteando, es que esto se haga de manera temporal y que una vez 
ese edificio se realice ahí, pues ahí coloquemos precisamente la oficina de información y 

servicios turísticos de hecho, conversando con el señor Roy Delgado, él nos decía que el 
planteamiento del edificio en esa plaza, de qué se realizó ya se tenía en cuenta una oficina 

de información y servicios turísticos lo que nosotros quisiéramos es simplemente acelerarlo 
eso es todo lo que queremos darle un uso ahora y que después ustedes son en la decisión 

que ustedes mejor consideren tenemos en este momento una oportunidad a Erick Holding, 
nos ofreció patrocinio, nos ofreció mano de obra, pero además de eso hay otras instituciones 

que también están ofreciendo o empresas, mejor dicho que están ofreciendo recursos, 
entonces para el municipio no representaría una inversión, sino sería que se den el préstamo 

del sitio y que entonces pues le tomemos la palabra a esas empresas y a un montón de 
alajuelenses que quieren ver, la plaza Tomás Guardia diferente tenemos inclusive artistas que 

nos dicen, den nos la pintura, y nosotros lo hacemos y como le digo siempre respetuosos de 

lo que ustedes quieren, porque yo conversaba con doña Gabriela, de la municipalidad que 
tiene a cargo esta plaza y pues ella también tiene planes ahí,  entonces yo al final es una 

sumatoria de sueños, deseos de objetivos, simplemente para poner a funcionar la plaza el, 
para qué, bueno el para qué creo que ya lo dijimos, para precisamente, tener la oficina de 

información y servicios turísticos, pero también para alejar la indigencia, para quitar los malos 
olores y bueno para quitarle esa inoperatividad que la misma plaza tiene para materializar la 

información la oficina de información y servicios turísticos,  para exponer promocionar los 
servicios turísticos, además de exposiciones itinerantes de artesanía, artes, bailes populares, 

folklórico, danza, música, cuenteros, exhibición de flores, fresas, de la mano de un City Tour, 
esta herramienta permitiría la participación de los distritos, como ya lo dijimos del cantón con 

ferias gastronómicas, artesanía, productos tradicionales de cada distrito, las cuales se 
coordinarán con los consejos de distrito esto lo tendría a cargo por supuesto que 

involucraríamos fundaciones, organizaciones con fines específicos y sociales enfocadas en el 
bien social no comercial y las fuerzas vivas inclusive estamos mencionando que sería 

importante que se elabore un cronograma anual, verdad donde todos los distritos tengan 

participación, inclusive en temas de concientización, por ejemplo el reciclaje, como les 
mencionaba, pues parte de lo que se está comentando y de lo que se está proponiendo. 

 
LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  

Doña Carolina sí, señora, usted ocupa más de los diez minutos que le queda un minutito, 
entonces. 

 
MBA. KARLINA GUZMÁN CORTÉS, CÁMARA DE COMERCIO, INDUSTRIA, TURISMO Y 

AGRICULTURA DE ALAJUELA 
Sí y, necesitamos que la parte técnica también les hable usted de esa base técnica que el 

proyecto tiene, entonces si nos da un minutito se lo agradecería. 
 

LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  
 

Henry Ramos que hacer una moción compañeros para cederle ser un poquito más despacio, 

diez minutos más están de acuerdo en darle diez minutos más compañía los que estén a 
favor. 

SE RESUELVE APROBAR LA AMPLIACIÓN LA AUDIENCIA POR DIEZ MINUTOS MÁS. 
OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS.  

 
RECESO 18:26 P. M. 

REINICIA 18:32 P. M. 
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LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  
Este doña Karlina, entonces tiene once minutos porque le había quedado un minuto muchas 

gracias. 
 

MBA. KARLINA GUZMÁN CORTÉS, CÁMARA DE COMERCIO, INDUSTRIA, TURISMO Y 
AGRICULTURA DE ALAJUELA 

Entonces bueno voy a continuar, me quedé en la parte de lo del City Tour que les mencionaba, 
el City Tour de matizado, esta es una idea bastante interesante porque ustedes ven las 

imágenes, por personas con trajes de la época caminando por la ciudad de Alajuela pero 
además de eso, yo les puedo mostrar estas en las fincas, en la zona alta de Alajuela, sí, 

entonces, bueno, en esa parte lo que tal vez les quiero, les quiero rescatar, es que además 
de un sueño, se han unido empresas muy fuertes en este sueño y uno de esas empresas 

afiliadas a la Cámara es precisamente a Aeris Holding, Aeris Holding maneja el itinerario de 
todas las líneas aéreas que llegan al aeropuerto, como por ejemplo Air France, Lufthansa 

llegan hay personas que vienen a pasear a Costa Rica no vinieron Alajuela y se quedaron 

cinco horas esperando que su vuelo salga a esas personas es a las que pensamos traer a 
Alajuela para que cuando ese 40% que nos dicen los señores del aeropuerto regresen a 

Alajuela, se hospeden en Alajuela y no en otros lugares entonces, la idea es precisamente 
aprovechar ese City Tour y tenemos total apoyo de Aeris Holding para realizar eso es más, 

nos dijeron, tenemos años de estar deseando hacer una sala dedicada a Alajuela, pero no 
teníamos un hilo con doctor el City Tour se convierte en ese hilo conductor para ese objetivo 

entonces yo, pues quería dejarles también esa esa noticia, porque creo que muchas de las 
quejas de los alajuelenses , es que tenemos el aeropuerto a cinco minutos y que no estamos 

aprovechando ni maximizando ese recurso, como les mencionaba, pues también se pueden 
hacer caminatas, las caminatas pueden ser parte de estas de estos recorridos degustaciones 

gastronómicas, en el mercado municipal Feria del agricultor, en el estadio visitas en los 
acueductos adicionalmente bueno, aquí viene una información, yo les dejé a ustedes toda 

esta presentación está en el folder que ustedes tienen, yo sé que pues tengo que ajustarme 
al tiempo y a mí no me gustaría cerrar sin que ustedes escuchen a doña Emilce que, la 

representante de la Universidad Técnica Nacional y que les quiere dejar, pues la base técnica 

para este proyecto, en algún momento, pues ellos lo que hicieron fue ese trabajo con los 
estudiantes y a mí me parece que también pues merece su espacio y yo no, no quiero llevarme 

no quiero llevármelo en toda la presentación, pero en las presentaciones adicionales, 
básicamente lo que definimos es, quiénes son los responsables de cada uno de los objetivos 

que estableceríamos  inclusive hablamos de fuerza pública, Policía Municipal, academias de 
música, danza y baile, y creo que al final, cuando nosotros logremos implementar ese 

proyecto, mucha más gente se va a sumar, porque lo que sí he percibido es que hay 
muchísima gente interesada en apoyar de hecho, nosotros hicimos un preámbulo de un City 

Tour cero costo todo el mundo estuvo en la mayor disposición de apoyar, entonces creo que 
eso también tenemos que maximizarlo y bueno, yo quiero darles el agradecimiento por el 

espacio, que Dios los bendiga realmente y le voy a dar el espacio a doña Emilce Rivera, de la 
Universidad Técnica Nacional, para que ellos les hable sobre sobre la base técnica. 

 
SRA. EMILIA RIVERA MOLINA CÉDULA 502460143  

Buenas noches a todos, muchísimas gracias por atendernos orgullosamente guanacasteca 

pero estoy aquí en Alajuela desde hace muchísimos años, como mencionaba karlina, ser los 
minutos que tienen que tenemos pero decirles que la Universidad nosotros comenzamos el 

proyecto hace muchísimo tiempo, en aquel momento nace la idea de reunión con doña 
Guisselle de las representando la municipalidad doña Guisselle ha estado muy de cerca en las 

autoridades de toma de decisiones de la Universidad y comenzamos con la idea, pero la idea 
queda ahí, comenzamos nuevamente en el 2020 con la pandemia, cuando cierra, como decía 

doña Karlina, cuando se cierra todo el sector, no hay oportunidades a nivel de práctica de los 
estudiantes y comenzamos a reactivar esa idea de proyecto de la oficina de información 
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turística en su momento, esta oficina de información turística se formula un proyecto en 
coordinación con la municipalidad de Alajuela y las estudiantes dos de la carrera del 

bachillerato en gestión ecoturística, formulan la necesidad de promocionar Alajuela como un 
destino turístico, específicamente el cantón central, que no sea un lugar de paso, sino también 

que se reactive y se trabaja y se promocione con las diferentes empresas, que tienen recursos 
o atractivos turísticos valiosísimos, para poder promocionar la ciudad de Alajuela es así como 

ellos tienen ese punto como objetivo principal y posteriormente la generación de un City Tour 
que es el que Karlina nos comentaba y que también hemos ido fortaleciendo desde la parte 

de las direcciones de carrera que me acompaña también en este proceso, don Virgilio 
Espinoza,  esa unión se fortalece a través de la participación activa de la Cámara y en cuestión 

de menos de un año, el año pasado a este tenemos ese contacto directo con ese aliado que 
les mencionaba doña Karlina, UTN, Aeris y la Cámara de Comercio a través de ella hemos 

cuestionado y hemos consolidado en este proyecto se haga una realidad, pero sobre todo el 
apoyo de ustedes como representantes, como líderes de esta, de este cantón, de esta 

municipalidad, para poder que la UTN Participe, Participe la Cámara y Participe también Aeris 

con ese apoyo a nivel económico y de mejoramiento de la imagen, sea como sea, de nuestra 
ciudad de Alajuela y sobre todo, pues promocionar y contribuir al fortalecimiento y la 

diversificación del producto turístico, que tienen muchísimas de las empresas pequeñas y 
medianas empresas, que conforman toda esa Cámara y que conforman los diferentes distritos 

que también tienen inventa producto o oferta que pueden convertirse efectivamente puesta 
en el pecado, además, se trabajó en un inventario en ese proyecto que ustedes pueden 

revisar, que fue una actualización del City Tour y una actualización del inventario que se había 
elaborado y que creo que la municipalidad también tiene un documento, ya ha elaborado y 

reciente que en todo momento, pues la Universidad también estuvo en la disposición de 
colaborar con el levantamiento del inventario turístico, que no solamente es tener los recursos 

que existen, sino también generar propuestas para diversificar el producto y no se nos ubique 
en Alajuela y principalmente al cantón central, solo con el volcán Poas,  eso lo tenemos, 

pertenece a otra municipalidad, pero como nosotros podemos reactivar aquí Alajuela, cómo 
podemos hacerlo cómo podemos reactivar y cómo podemos contribuir desde este municipio 

como gobierno cent tal para fortalecer todos esos emprendimientos que tienen los medianos 

y pequeños empresarios, agrupando también aquellas empresas, pues que ya están 
debidamente consolidadas, agradecerles a todos ustedes por la atención y decir que la 

Universidad tiene la carrera desde 1994, desde que éramos CUNA y hemos venido formando 
profesionales en este campo importantísimo también que valoren esta parte de la creación 

de la oficina de información turística, como un punto que va a fortalecer también la formación 
de esos profesionales, porque va a ser un espacio, para permitirle a ellos generar prácticas y 

experiencia que va a enriquecer todavía más esa formación que estamos comprometidos de 
calidad desde la Universidad técnica nacional muchísimas gracias nuevamente por este spa, 

y de verdad el apoyo de ustedes es fundamental para que estos proyectos se conviertan en 
una realidad si el gobierno local no es partícipe activo y comprometido con este proceso, no 

logramos nosotros que esto camine y que se consolide y se haga una realidad para 
promocionar a la  Alajuela cantón central como un destino turístico muchas gracias y buenas 

noches. 
 

LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  

Vamos a proceder a las consultas tenemos consultas doña Karlina si gusta, entonces anotan 
y contestan al final para que ustedes para evacuar las consultas aquí. 

 
MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO  

La palabra, muy buenas noches, señora presidenta en ejercicio Marcela Guzmán Cerdas 
estimado señor alcalde, muy buenas noches, muy buenas noches, compañeros, regidores y 

regidoras muy buenas noches, síndicos y sindical de los catorce distritos de Alajuela, muy 
buenas noches especial a la directora ejecutiva de la Cámara de Comercio, Karlina Guzmán 
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buenas noches, bienvenida muy buenas noches a la gente de la UTN, que nos acompaña 
algunos empresarios que también he visto por ahí el día de hoy yo quiero hablar de tres cosas, 

la primera, lo difícil que se nos hace concretar algo o sea, usted esto del kiosco de la oficina 
turística, tiene desde que empezamos este Concejo y no lo hemos logrado aterrizar, o sea, 

simplemente un uso en precario si vamos a empezar a construir el edificio lo retoman, pero 
ese espacio está tomado por la indigencia, está tomado por  la suciedad, está mal atendido y 

si hay una institución como la UTN y la Cámara de Comercio y adicionalmente la empresa 
privada que quieren hacerle frente a esto y a permitirle este cantón a desarrollarse, no 

entiendo por qué hemos generado tantas trabas y en dónde me he perdido una historia, para 
que esto no se dé, porque recuerdo Selma que estábamos en la comisión y lo hablamos hace 

dos años y no lo hemos resuelto, o sea, yo creo que aquí hoy debería salir una solución 
concreta para este tema y ya dejarnos de ponerle luces o demás, hay un tema, Alajuela tiene 

una marca, se llama la Alajuela sin límites, se invirtió una millonada en esa marca la marca, 
es agradable, es una marca que tiene bastante que aportarle a este cantón en la parte 

turística, el compañero Sócrates Rojas trabajó en esa marca, recuerdo cuando era funcionario 

municipal y creo que llega el momento en que tenemos que explotarla y no perder todos esos 
insumos que se han dejado ahí en el olvido y volverlos a retomar y el tercer tema es hablar 

de seguridad, si nosotros queremos poner una oficina, tiene que ser segura, si no, cómo 
vamos a hacer y creo que entonces como municipio tenemos que pensar en garantizarle el 

tema de la seguridad de su oficina también y es un tema que hay que hablarlo seriamente, 
porque aquí no se puede caminar a veces con los indigentes en medio parque, bien 

complicado. 
 

LIC. ELIÉCER SOLÓRZANO SALAS, REGIDOR SUPLENTE  
Buenas noches, compañeros, buenas noches, señores que nos visitan el tema mío del diente, 

yo quisiera saber en el tema del aeropuerto, que realmente llegamos a un aeropuerto y no 
hay información absoluta de nada de lo que llegó a la provincia de Alajuela y eso es un tema 

en el cual todo el tiempo los alajuelenses eso nos inquieta porque realmente Alajuela no es 
tomada en cuenta en el tema del aeropuerto yo quisiera proponerle la Cámara de turismo y 

ahí a la Universidad Técnica, la posibilidad de poner si se puede en admitir la posibilidad de 

instalar un rótulo grande ahí en el parque del agricultor o algún lugar visible, donde el turista, 
cuando esté aterrizando, se dé cuenta que está llegando a la provincia Alajuela, no sé lo dejo 

en sus manos para que ponga ese lo tome en cuenta a ver si hay posibilidades muchas gracias. 
 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  
Sí, gracias buenas noches, señora nuestra señora alcalde, señora presidenta en ejercicio, 

compañeras y compañeros y a las personas que nos visitan sí, en efecto, compañero Alonso, 
después de mi viaje a España 2021, yo traje la propuesta no solo de que se hiciera la Oficina 

de Turismo, sino que es todas estas ideas de hacer el City Tour, yo soy guía de turismo, hacer 
el City Tour desde el aeropuerto, de utilizar la plaza Tomás Guardia, pero desafortunadamente 

aquí uno propone, se hacen acuerdos del Concejo que se deberían de respeta y doña Guisselle, 
doña Guisselle Alfaro fue la que cambió la versión, del tema de la plaza Tomás Guardia utilizar 

los kioscos, uno de los quioscos, cuando yo insistía en que este Concejo invitar a la Cámara 
de Comercio a hacer parte, no solo del tema de pandemia, sino de otras de otras, porque los 

tenían totalmente aislados, el Consejo votó a favor y era para que se integrara y que todo 

esto se hiciera hace 2 años, la plaza Tomás Guardia en este momento tendremos tres años 
de tener una oficina de información y no un inodoro al aire libre como se está dando en este 

momento, que cada vez se le mete más dinero para hacer ir y resguardando pedacitos con 
mallas y gastando un platal yo espero yo espero que antes de los siete meses que nos quedan 

como regidores, ese acuerdo, esa moción que presentó esta la suscrita, se haga, porque sí 
se puede qué hacer, esto de la de construir el edificio municipal en la Tomas de Guardia 

todavía no es concreto, pero Mientras tanto se puede seguir utilizando empecemos a hacer 
las cosas y no hablemos tanto, gracias. 
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MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 

Buenas noches, señora presidenta en ejercicio, compañeros, compañeras, público presente 
de la Cámara, un especial saludo a don Esteban Meza de la UTN, doña Emilce, quien conozco 

y compartimos muchos, no sé si todavía estará viajando de allá por la fila de Puriscal o no 
este, pero es una persona que está comprometida con el Concejo, conozco muy bien su 

trayectoria, su forma de ser y aparte de eso, su profesionalismo, viendo acá los documentos 
que me dejaron en la curul, este aquí hay un ejemplo vivo , de lo que siempre he dicho, falta 

más articulación con las universidades que están acá en el cantón, tanto públicas como 
privadas, aquí hay una práctica profesional, que le da un instrumento riquísimo a este 

municipio y no le costó un cinco al municipio, vergüenza me da, al igual que todos mis 
antecesores, que este proyecto no se haya podido concretizar me alegra lo que dijo la señora 

Karlina de que están conscientes de que es una posibilidad de que ahí sea el Palacio Municipal, 
todavía no, se ha logrado tomar la decisión, pero eventualmente ya también yo lo había 

propuesto, de que se lograra este incluir una oficina o estas oficinas que ustedes pretenden 

de arrojar ahí dentro del edificio municipal en las comisiones lo habíamos pelotiado y 
efectivamente, de ahí también salió una realidad ¿Por qué? Porque es una economía circular 

y aquí es un beneficio tanto para ustedes, como Cámara, como agremiados, como el visitante, 
como la persona que llega al aeropuerto y que todo eso se le traduce también en ingresos al 

municipio, entonces aquí ganamos todos, ganamos en estética, ganamos en belleza porque 
vamos a tener, pinturas ganamos en que nos vamos a dar a conocer porque vamos a tener 

un mejor City Tour, ganamos porque le va a llegar más ingresos, ganamos porque los 
emprendedores, los agricultores y todo lo demás van a poder vender, mostrarse y también 

gana el país entonces yo creo que aquí es ganar, ganar y es algo que a la Alajuela, urge que 
se implemente que desgraciadamente por una u otra solución no se ha logrado implementar, 

pero creo que no podemos con el agua, con el agua derramada no podemos hacer nada, pero 
sí podemos presiona ya hemos para que esta oficina, sea una realidad lo más pronto posible 

gracias. 
 

SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL. 

Muchas gracias señora presidenta, buenas noches tenga usted señor alcalde, compañeros y 
compañeras, regidores y regidoras, propietarios y suplentes, síndicos y síndicos, propietarios 

y suplentes. Doña Karlina y doña Emilce y los acompañantes bienvenidos a esta su 
municipalidad, de verdad que ojalá que se pueda lograr este objetivo, sería algo maravilloso 

sabemos que esa plaza es emblemática aquí en el centro de Alajuela, pero lastimosamente 
se ha utilizado para otras cosas y el tema de hacer esa conexión tanto con la UTN, como con 

el aeropuerto, a Alajuela, está rodeada de catorce distritos que ofreciendo bellezas, tanto en 
artesanías como en gastronomía, que yo sé que el turismo que llegue acá y pueda visitar esos 

lugares, además de que va a implementar la economía en tantos distritos que ahorita están 
siendo un poco como ya y que no han podido colocar sus cosas, lo que siembran o que ellos 

hacen con sus manualidades, tengan de verdad todo el apoyo de mi parte, para que esto sea 
una realidad es mientras podemos esperando en Dios que así sea, tenemos el dinero para 

poder construir el edificio municipal acá, que yo sé que va a quedar hermosísimo y va a estar 
aquí en el centro de Alajuela, muchísimas gracias y bienvenidos. 

 

LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS  
Muy buenas noches, tengan todos ustedes presentes y en casa efectivamente yo había leído 

este convenio, pero lo habíamos pasado la , porque la alcaldía iba a coordinar algunas cosas 
con la Cámara, entonces nunca le di como el detalle o el perfil jurídico, a mí me preocupan 

algunas cosas, no sé si ya se pusieron de acuerdo con la administración municipal, tal vez 
doña Karlina me evacua las siguientes consultas, en el convenio que están proponiendo, este 

en el punto número uno inciso “B” yo quisiera saber quién decide, el tema de las ferias, 
exhibiciones itinerantes para promoción de productos y artículos de artesanos y productos de 
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los catorce distritos del cantón central de Alajuela, porque son muchísimas personas y yo 
quisiera saber cuál es el parámetro que vamos a utilizar y quién va a decidir esto y si esas 

ferias o esa utilización va a ser gratuita o no, porque aquí no lo dice, a mí lo que más me 
preocupa es que la Cámara tiene muy pocos agremiados, para la cantidad de gente que hay 

y esa poca cobertura de gente podría estar influyendo en la decisión de la cantidad exagerada 
que tenemos de productores y emprendedores en el cantón, es solo aclararlo, o el inciso D, 

habla de ferias y exhibiciones, también quisiera saber si eso se va a arreglar porque así como 
tal no tendríamos como la claridad de si se va a cobrar o no y de cómo  ¿Lo van a usar? 

cuando habla en el punto número cuatro, inciso b mantener el funcionamiento de ambos 
puestos para los fines autorizados, los fines sería solamente el uso de la Cámara y el de las 

ferias, más la exposición artística que hablan o habrá más fines, en el punto “C” me preocupa 
porque habla sobre la coordinar con la administración municipal y los funcionarios y al final 

dice el pago de los servicios públicos. 
 

LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  

Muchas gracias doña Patricia. 
 

LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS  
Es que quiero preguntar, cómo hago eso toquecito, quisiera saber quién va a pagar los 

servicios públicos, cómo es el convenio, o sea que llegaron con la administración y, quien 
define cuáles son los parámetros de quién va a utilizar la plaza aparte de la Cámara, muchas 

gracias. 
 

SR. JORGE ARTURO CAMPOS UGALDE, SINDICO PROPIETARIO 
Muy buenas noches a todos y a todas, a los cuando ven a través de las redes sociales, a la 

Cámara de Comercio a Universidad Técnica Nacional vea, compañeros, a mí me parece 
importantísimo que leemos el apoyo a la Cámara en este tipo de proyectos, porque en realidad 

acá le uso a esa plaza, a como está hoy en día apenas, la iniciativa que tiene la Cámara de 
Comercio no viene de ahora, viene hace rato y me parece fundamental porque lo que 

comentaba compañero Alonso, sobre el asunto de la seguridad la Cámara de Comercio estaba 

trabajando en ese tema, hace como no veintidós días defendimos en Alajuela Guatemala para 
el tema no sola, sino a nivel general empresarial lo que está ocurriendo con el tema de 

seguridad y creo que sería importante para todos, como lo acaba de hacer ella, es importante 
que los 14 distritos presenten sus iniciativas, e inquietudes, lo que se puede hacer aquí, pero 

la Oficina de Turismo es lo que más necesitamos los que faltan a más en la votación de 
convenio y en lo personal, a mí me interesa muchísimo, pero sí les pido el apoyo de ustedes 

para apoyar a la Cámara comercio muchas gracias. 
 

LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA  
Buenas noches tengan todos por economía y tiempo, me parece que definitivamente es un 

proyecto en donde se nos puede permitir, articular diferentes iniciativas que han sido 
generadas por compañeros regidores de este Concejo, que han sido vistas y contempladas 

desde el punto de vista turístico desde el punto de vista económico, que existen actores 
dentro del cantón central de Alajuela, en este caso la Cámara que está este ofreciendo 

también el patrocinio este es el pago de mi 9500 USD que Aeris Holding podría estar 

ofreciendo para el mantenimiento de un espacio que en este momento, como todos han dicho, 
cuenta con condiciones deplorables, me uno a las palabras de quienes felicitan, por la certeza 

de que proyectos como estos pueden realmente apoyar no solo al comercio, sino al desarrollo 
de la industria y hasta la agricultura en el caso de los 14 distritos, definitivamente ya se hizo 

un trabajo de campo con el doña Guisselle ¿Yendo a los distritos para hacer un inventario de 
los puntos turísticos y de las posibles proyectos o con potencial turístico para incluir en esta 

gran base de datos que en el momento en que pensemos cómo corporación municipal y no 
como islas, verdad se puede este hacer ese montaje? Yo traigo una moción que quisiera, pues 
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someter aquí a consideración de los compañeros, regidores y regidoras, en el mejor afán de 
encontrar un punto de unión y de acción con respecto a un terreno público que podemos darle 

un mejor uso con esta propuesta que nos trajeron el día de hoy feliz, muchas gracias a doña 
Karlina y a doña Emilia y a las estudiantes que hicieron este proyecto posible. 

 
SRA. MARÍA ISABEL BRENES UGALDE, REGIDORA SUPLENTE 

Muy buenas noches, señores regidores, propietarios y suplentes, muy buenas noches, señor 
alcalde don Humberto Soto, muy buenas noches, señora presidenta Marcela Guzmán y muy 

buenas noches a los síndicos, propietarios y suplentes y a la sociedad civil que hoy nos ve a 
través de las redes sociales, yo quisiera decirle a la Cámara de Comercio, igual a la UTN y 

todos los que han venido impulsando este proyecto, mis felicitaciones, porque sé que no es 
de ahora, es de mucho rato Karlina, sé que ustedes han venido trabajando junto con la 

administración, probablemente y con muchas personas en las cuales han querido impulsar, 
que Alajuela sea diferente y eso me alegra mucho, porque lo que hoy vemos aquí al lado no 

es lo que deseáramos ver muchos alajuelenses, pero vamos a ver algo mucho mejor, porque 

eso es lo que necesitamos, ver cosas mejores y profetizar que habrán cosas mejores para 
Alajuela, yo quiero decirles que también en los distritos se está trabajando con lo que es el 

turismo, el turismo de paisajes de cada distrito y a muy orgullosa de ver el distrito de Carrizal, 
como ha avanzado en eso y de verdad felicitar a esos comités que doña Guisselle hay ha 

venido impulsando doña Guisselle Alfaro y de verdad esto de la mano de todos va a ser un 
éxito muchas gracias. 

 
LICDA. DIANA ISABEL FERNÁNDEZ MONGE, REGIDORA  

Buenas noches, muchas gracias, señora presidenta en ejercicio, buenas noches, compañeros 
y compañeras, regidores, síndicos y a doña Karlina Guzmán que nos acompañe a la Cámara 

de Comercio, pues yo recibí el proyecto en la tarde y a mí me parece que es la dirección 
correcta, o sea, estuve leyendo también el convenio, el periodo de tiempo que ellos 

solicitaban, solicitan perdón porque estaban solicitando ahorita y mi pregunta es, los doce 
meses nos dan con el tiempo de inicio del del edificio, pero ni hemos iniciado el edificio ni 

hemos dado en concesión los locales, verdad? Siento que la iniciativa público privada, que 

nos propone la Cámara y que en algún momento también lo hizo la licenciada, hace el mal 
arcón de tener nuestra Oficina de Turismo, es necesaria y nos favorecería muchísimo como 

cantón central de Alajuela, si bien tenemos una marca cantón, pues casi nadie la conoce y 
tener a la Cámara de Comercio tener a la Universidad técnica nacional y tener el aporte de la 

empresa privada, nos favorecería muchísimo, más bien agradecerles agradecerle a Karlina, 
agradecerle a la Universidad Técnica Nacional y a todos los que han venido hoy a apoyar ese 

proyecto gracias y buenas noches. 
 

MBA. KARLINA GUZMÁN CORTÉS, CÁMARA DE COMERCIO, INDUSTRIA, TURISMO Y 
AGRICULTURA DE ALAJUELA 

Bueno, muchas gracias de nuevo, por acá me hizo unas notas don Alonso nos menciona el 
tema de seguridad y ha sido un tema muy debatido, creen en las mesas, inclusive fuerza 

pública y los diferentes cuerpos policiales, como mencionaba ahora don Arturo, estuvimos 
reunidos y ellos lo que nos dicen es que la delincuencia usted no la elimina, si no que la corre, 

entonces, si nosotros nos apropiamos de ese espacio, nosotros lo que vamos a hacer es eso 

yo creo que sería una muy buena práctica don Eliecer en dos mencionaba sobre el letrero don 
Eliecer, quiero contarle que hemos hablado con Aeris y Aeris va más allá Aeris nos propuso 

poner un aparato en el aeropuerto donde cuando el turista llega mediante tecnología le han 
le avise a esa persona, aquí está la Alajuela y que ahí cerca lo deletreo estaría muy bien, pero 

ahora hay toda una limitación en el tema de letreros, pero créame que hemos pensado en 
que las personas que llegan al aeropuerto, sepan dónde están y qué les ofrecemos en Alajuela, 

doña Selma, nos mencionaba, sí, doña Selma, muchísimas gracias, porque efectivamente 
usted hace tres años, para mí el inicio y el punto de partida, para mí fue la reactivación de la 
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comisión y de verdad yo públicamente quiero darle el agradecimiento, don Guillermo Chanto 
dice, bueno, este es un ejemplo de falta de articulación efectivamente, el único, el único 

músculo verdad que la Cámara tiene es esa fuerza de articulación y nosotros yo 
personalmente creo poderosamente en que todos podemos sumarle, que yo puedo ser muy 

desconocedor en un tema, pero puedo atraer personas sumamente preparadas que me 
pueden ayudar y hay que tener humildad para hacerlo y entonces creo que de la Cámara 

somos amantes de Alajuela, al igual que ustedes, y entonces estamos apostando a que no 
solo nosotros lo podemos hacer, sino que lo podemos hacer de manera conjunta y creo que 

esa es la mayor base de este proyecto, esa articulación que mencionó el señor Chanto, a el 
señor Chanto mencionó la economía circular y le quería sumar un comentario a lo que él 

mencionó la economía naranja, como existe la economía circular, existe la economía naranja, 
la economía naranja es toda la parte artística y cultural en los países más desarrollados y 

doña Selma también debe saberlo, con lo que vio en España hay toda una producción 
alrededor de todo lo que él lo artístico y cultural, y en esos países desarrollados el arte esta 

y las personas de la parte cultural, producen económicamente muchas veces más que el 

mismo comercio, entonces estamos frente a una oportunidad también de apoyar a los artistas 
alajuelenses y generar y fortalecer una actividad comercial, muy importante que en ese 

momento está muy debilitada, que es el área de la cultura y los artistas, doña Patricia, acá 
tengo sus preguntas, doña Patricia, verás que quiero comentarle, voy a voy a contestarle 

puntualmente lo que usted me comentó y luego le voy a ampliar sus consultas nosotros 
pensamos que aquí el 95% debería ser gratuito, porque nosotros al final, estamos con una 

que de ustedes no es de nosotros, o sea, nosotros simplemente no los harían prestando y 
porque hablo de un 95% bueno, porque cualquier proyecto para que sea viable y sostenible 

requiere de recursos, entonces yo creo que también a la gente no se le puede regalar todo, 
si nosotros queremos que este proyecto si habla y sostenible, de pronto una parte habría que 

cobrar no tenemos absolutamente ningún problema en la Cámara en tener una cuenta 
específica para ese fin y que ustedes la auditen, si fuese que se cobren algo cómo 

coordinaríamos las ferias y exhibiciones , donde esperamos hacerlo de la forma más equitativa 
doña Patricia menciona que es que en la Cámara somos muy pocos y el año anterior doña 

Patricia, nosotros hicimos un trabajo fuerte porque venía un aumento del 300% la patente de 

Occidente y nosotros logramos frenar ese aumento de una ley que estaba en la Asamblea 
Legislativa, no se beneficiaron solo los afiliados de la Cámara, se beneficiaron los 9000 

patentados de Alajuela  y siempre trabajamos con vista en beneficiar a todos, no solamente 
a los de la Cámara, usted no tiene ni idea lo que yo camino por Alajuela, yo ando a gente que 

ni siquiera es afiliada a la Cámara, entonces la idea es que esto sea muy integral, que si llueve 
nos mojemos todos y aquí no pretendemos dejar a nadie afuera, tenemos que sentarnos si 

ustedes a nosotros nos dicen que nos van a aprobar este proyecto, vamos a tener que 
sentarnos y delimitar algunos puntos que usted acaba de mencionar, pero creo que con la 

aprobación hoy, podemos dar ese siguiente paso lo importante es que se apruebe hoy, para 
nosotros poder avanzar, hay algo muy importante es que yo creo que si hacemos este cambio 

podemos, como lo han mencionado varias personas, eliminar el servicio sanitario que hay, 
entonces lo que estaríamos haciendo es cambiando la realidad, verdad que tanto nos está 

afectando ahí mantendríamos ambos puestos, efectivamente los parámetros, bueno, eso ya 
se lo mencioné y creo que sería muy importante sentarse con representantes doña Patricia 

de cada distrito y inclusive, esa es la parte donde le quería mencionar que vamos más allá, 

hemos estado trabajando precisamente con coordinación con doña Guisselle Alfaro y doña 
Guisselle Alfaro te bueno, tiene un inventario turístico muy importante, que era el que 

mencionábamos que era la base para esto nos hemos estado reuniendo que tenemos aquí 
personas, verdad, síndicos y representantes de este cuerpo colegiado que han estado 

trabajando en comisión donde hemos estado, hay una comisión por cada distrito y hay una 
comisión superior que tiene representantes de cada uno de esos distritos creo que ese sería 

el lugar correcto para elegir y establecer estos parámetros donde todo el mundo se ha 
considerado, no podemos dejar a nadie por fuera y la mayor esperanza que tenemos con este 
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proyecto es que hoy tenemos productos y servicios que queremos exponer pero también van 
a surgir nuevos productos y servicios porque eso va a ser automático, pero no vamos a dejar 

a nadie por fuera tampoco es muy importante generar reactivación, apoyar a los 
microempresarios y eso nosotros en la Cámara lo tenemos clarísimo y bueno, yo básicamente 

la son las preguntas que tengo anotadas, no sé si tienen alguna los servicios, a bueno los 
servicios y o creo estábamos hablando de la viabilidad de este proyecto, doña Patricia, creo 

que ese 5% donde nosotros podríamos cobrar inclusive yo no, yo no creo que tampoco los 
servicios públicos sean tan caros, podríamos asumirlos, o sea, es que yo creo que al final el 

proyecto por sí solo tiene que ser sostenible, cuando se tiene una visión empresarial, como 
la tenemos nosotros, pues ahí lo que tendríamos que hacer es que vaya generando e hecho, 

el City Tour, que se está proponiendo es un City Tour cobrado, de ahí tienen que generarse 
recursos para pagar cualquier gasto que tiene y creo que es importante generar recursos 

también para generar el mantenimiento de la propiedad, a lo que yo me refiero es que a 
nosotros lo que queremos es como liberarlos a ustedes de esa carga y generar algo bueno y 

bonito en ese lugar, le puedo dar la palabra a solicitarles a los compañeros si nos autorizan 

darle la palabra, el señor es para referirse a lo mismo, él es afiliado a la Cámara de Comercio, 
y creo que es sumamente conocido, bueno.  

 
LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO 

yo voy a someter a votación en los compañeros dos minutos, para uso de la palabra al Señor 
es para referirse a lo mismo  

 
SE SOMETE A ALTERACIÓN ALTERAR EL ORDEN DEL DÍA PARA DAR EL USO DE LA 

PALABRA AL SR. FERNANDO. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

 
SR. FERNANDO CHAVARRÍA CÉDULA 111830787, MIEMBRO DE LA CÁMARA  

 
Muchas gracias mi nombre es Fernando Chavarría y yo la verdad no les quiero dar mucho 

tiempo, yo siento que este es un proyecto que es importantísimo y que tiene una ventana 

que se va cerrando, porque hay una serie de empresas, entre ellas las de nosotros, que 
estamos dispuestos a hacer un aporte, muy importante y mantener esta área muy bien, pero 

yo sé que ya digamos de las empresas que están interesadas, de la gente tiene su presupuesto 
y girar los recursos para una cosa o para otra, entonces esta ventana no es eterna y a mí me 

parece que es muy importante que ustedes avance en este tema, porque se le ha metido un 
esfuerzo grandísimo, nosotros ya hemos hecho ciertas cosas junto con la Cámara y yo les 

quiero decir a todos que la Cámara tiene el músculo suficiente para que esto salga y salga 
adelante bien, entonces que las preocupaciones que pueden surgir,  en el tiempo se van a ir 

si algo sale mal se va a corregir y que esto no va a ser perfecto porque nada es perfecto, pero 
lo perfecto es enemigo de lo bueno, entonces es muy importante poder avanzar y muy 

importante que esas empresas como Aeris y otras empresas más no sé desestimulen con esto 
si no van a decir vea, llevamos por tiempo y vamos a hacer otra cosa, porque esto no salió, 

entonces yo les solicito y les ruego, que apoyen a la Cámara para que esto pueda salir 
adelante y de parte de la Cámara y de parte de nosotros personalmente estamos 

comprometidísimos con que esto salga adelante, muchas gracias. 

 
SE RETIRA DE LA SESIÓN CON PERMISO EL LIC. PABLO JOSÉ VILLALOBOS 

ARGÜELLO REGIDOR SUPLENTE, AL SER LAS 18:53 PM, INGRESA A LAS 19:12PM UN 
TOTAL DE 19 MINUTOS FUERA DEL RESINTO, CONFORME EL ARTICULO 27 DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DE ORDEN DBIRECCIÓN Y DEBATES NO PROCEE EL PAGO 
DE DIETA.  
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MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO  
Buenas noches, compañeros, compañeras, regidores y regidoras, síndicos y síndicas y amigos 

y amigas que nos ven en las redes sociales, me parece que este proyecto tú tienes muchas 
externalidades positivas, indiscutiblemente es un punto que no podemos ponernos a discutir 

acá, y las han señalado todos ustedes, todos las han señalado don Fernando me robó la idea, 
no existen proyectos perfectos, eso es cierto, no existen intervenciones públicas perfectas, 

eso no existe en ninguna parte del mundo, pero si existen proyectos viables y proyectos 
factibles, eso sí existe eso, eso es viable por otro lado, este hay aspectos que hay que revisar, 

y como es, apuntó el compañero Alonso, la seguridad, la compañera Patricia, que hizo algunas 
alusiones ahí al marco de legalidad, lo que él siempre ha sido ampliamente compartido por 

este Concejo, que tenemos que tener un marco de legalidad donde nuestras acciones y 
nuestras concesiones se fundamenten, entonces yo siento que la y  también tenemos una 

administración municipal, que cuenta con los instrumentos necesarios, para ajustar la 
propuesta de intervención y hacerla toda una realidad yo siento que ya no debemos de darle 

ya no, debemos de ponerle tantas chavas a un proyecto que, indistintamente de todo lo mejor 

que le puede pasar a la plaza Tomás Guardia Gutiérrez, es mejor hacer algo, que no están 
haciendo nada, sumemos y no lo estemos bendiciones a todos buenas noches. 

 
LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  

Ahí está, usted tiene una moción, si gusta nos de él por tanto de la moción por favor. 
 

LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA  
Sí conforme iban participando los compañeros y las compañeras expresando sus 

preocupaciones le volví a dar otra redacción, esta es una moción de fondo suscrita por varios 
regidores y regidoras, considerando que es menester de este Concejo Municipal buscar la 

armonía de iniciativas locales, de desarrollo turístico, comercial, artístico y humano que 
impacten positivamente y en forma positiva económicamente los habitantes de este cantón 

proponemos aprobar la propuesta presentada hoy por la Cámara de Comercio, industria y 
turismo y agricultura, titulada el Concejo Municipal para otorgar el permiso temporal de uso 

de espacio de la plaza Tomás Guardia por un plazo de un año en uso precario y, como indica 

el convenio entre partes de uso unilateral es punto dos Autorizar el permiso de uso de precario 
público de la plaza Tomás Guardia, en el centro de Alajuela, inscrita bajo matrícula de folio 

real 24107 000 a la brevedad, siempre y cuando se subsane las dudas de este grupo de 
regidores y regidoras con respecto al marco que regule las actividades propuestas, tomando 

en cuenta la coordinación que ya realiza el área emprendedurismo municipal y el inventario 
turístico existente y validado por los comités distritales de turismo, eso fue lo que le agregué. 

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS  

Muchas gracias yo estoy encantada con el proyecto desde el día uno que la licenciada Selma 
lo propuso, a mí me encantó la idea, me parece que hemos durado muchísimo en ese tema 

el asunto es que se perfila un tema de legalidad, ahí se van a cobrar las ferias, se va a cobrar 
el servicio en un predio público y yo querría que entendiéramos, que entonces el convenio 

debe ser un convenio de empresa pública mixto de empresa público privada y que en la 
ganancia debe estar la municipalidad también, como en las pérdidas, porque es un predio 

público, no podemos nada más darlo a una asociación que además es privada, verdad que 

tiene un gran prestigio de Alajuela y yo me comprometo ahora que escuche el alcalde, porque 
no he escuchado la parte de la administración, a buscar el mecanismo correspondiente para 

firmar este convenio lo antes posible, pero este convenio, así como está, tiene demasiados 
vacíos, podríamos convenir que inicialmente se apruebe que sea con la Cámara, pero bajo los 

preceptos legales a convenir, hay que hacer efectivamente, como dice la moción, un avalúo 
de lo que hay ahí y el estado en el que está para que el convenio sea justo y sea legal, 

nosotros nos  tenemos que regir por el principio de legalidad sobre todo por tratarse de un 
predio público estoy totalmente de acuerdo en el proyecto, pero sí me encantaría saber la 
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parte de la administración en qué quedó con el tema de los servicios y el tema de los insumos 
de dinero, quién va a poner los costos o sea, cuál va a ser el parámetro para cobrar, porque 

no podemos solo entregar la plaza y listo, tenemos que saber cómo se va a utilizar eso gracias. 
 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  
Sí gracias, bueno, yo no sé si fue que no nos entendieron, pero nosotros estamos totalmente 

de acuerdo en votar esto yo estoy personalmente de acuerdo, tan así es que yo lo propuse 
hace dos años y no se había hecho, o sea que no tienen que venir a convencer a nadie de 

que hagan esto, esto es urgente, lo que necesitamos es que no dejemos de hablar ya de parte 
de la administra son y pedirle doña Guisselle que por favor ya concrete esto, porque no es 

posible que sigamos dando vueltas, estoy totalmente de acuerdo en el convenio y en firmar 
esta propuesta no hay ni siquiera que presentar mociones, no vengamos a utilizar estos 

espacios para hacer una política de decirnos que nosotros tenemos que convencernos 
nosotros ya probamos esto, ya hay una moción que aprueba el uso de la del de un puesto 

para la Cámara de Comercio, para hacer un una oficina de información quien paró esto fue 

Guisselle Alfaro en la comisión de turismo que dijo que no porque ya tenía un plan y nos 
presentó un libro, diciendo que ya tiene un plan, yo estoy totalmente de acuerdo que la 

Cámara de Comercio maneje la Oficina de Turismo y que se haga el plan que ustedes están 
proponiendo gracias. 

 
MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 

Sí efectivamente ratificando lo anterior y también era para solicitar lo mismo de la compañera 
Patricia, de que no hemos escuchado a la administración, porque el freno efectivamente no 

ha sido este Concejo Municipal , este Concejo Municipal desde el día cero ha estado a favor, 
aquí es que tal vez no hemos tenido los insumos de parte de la administración en la velocidad 

que ustedes esperan, que los alajuelenses se merecen y que también nosotros esperamos, 
entonces creo que aquí este podríamos llegar y por eso también me referí de la parte de 

articulación y todo lo demás y creo que no, que debemos más bien incentivar este tipo de 
alianzas con todas las cosas, porque los proyectos cuando los desarrollan terceros, pero eran, 

pero cuando los desarrolla la municipalidad hay un gran riesgo que en cada cambio de 

administración pueda surtir variantes o que ya no sean de interés este y por eso la importancia 
de este tipo de cosas que sean entes externos con participación municipal para que perdure 

en el tiempo gracias. 
 

LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL  
Gracias señora presidente en ejercicio, señorita secretaria, Dania, estimados regidores, 

propietarios y suplentes, estimadísimo síndicos, propietarios y suplentes, representantes de 
la Cámara de Comercio UTN demás, ciudadanos alajuelenses que se nos acompañan no todas 

las noches, sino la dicha en ese Concejo Municipal de escuchar una propuesta a este nivel, 
escuchando a los señoras y señores regidores, he encontrado en cada uno un espíritu de 

apoyo y lo han manifestado abiertamente aquí hay un trabajo y un esfuerzo de la Cámara, 
de Aeris, de la UTNY, de la municipalidad como tal, en efecto ustedes, en un determinado 

momento trasladaron toda la información y es cierto lo que dice doña, si me hable de ahora, 
doña Selma a la administración este es más retrocedieron, me parece que ustedes se 

acuerdan estaba también la comisión de jurídicos, ustedes detallaron a la administración el 

tema, bueno lo que hoy se presenta aquí en la Cámara, es el resultado casualmente de un 
trabajo conjunto entre la administración,  Aeris y la Cámara y la UTN recuerden que tenemos 

convenios. Y firmados con UTN y con Cámara que respaldan esta propuesta a nivel legal, 
convenios aprobados y firmados la moción de la primavera regidora indica sucintamente que 

se apruebe la propuesta, que es lo que indica doña Selma, que se permita el uso en precario, 
verdad del del área pública y que se las dudas legales que vivía doña Patricia muy bien, se 

subsanen en resumen, eso es lo que la moción, por lo menos lo que pude leer, se establece 
con la moción de fondo para tomar en cuenta y resumir lo que ustedes mismos han planteado 



 

 

 

 

 

 

 

16 ACTA EXTRAORDINARIA 17-2023, 14 SET 2023 
 

 

muy bien qué procede bueno, bajo mi humilde criterio, aprobar y trasladar a la administración 
para subsanar aspectos de cierto hay detallitos que tienen que subsanarse, pero lo más 

importante es que esto que tenemos aquí diagonal a la Municipalidad de Alajuela, que lleva 
el nombre de un gran costarricense, que abolió la pena de muerte en general alajuelense no 

sea más una vergüenza para la Alajuela y que una alianza estratégica, público privada, como 
aquí se ha mencionado muy bien, se ejecute y se demuestre que la unión de esfuerzos entre 

la Cámara, la municipalidad de Alajuela y Aeris que está poniendo la plata porque recuerden 
que Aeris el gestor del aeropuerto, está poniendo el dinero, o sea, no nos está costando un 

cinco  ¿Quién va a decir eso que no? obviamente respetando los criterios de los honorables 
regidores y regidoras de subsanar aspectos en los que yo también plenamente coincido por 

el bloque de legalidad, para que las cosas salgan bien hechas entonces procede a probar, 
como yo indican la moción, para que las cosas queden claras, porque me parece que Waizaan 

resume  muy bien el espíritu de todos,  y que la firmen toda la moción, porque es lo que 
corresponde, es parte del del trabajo en equipo que tiene que haber en este Concejo en el 

que creo firmemente, había un esfuerzo, un trabajo felicito a Karlina por la Cámara de todo 

el equipo, a los representantes de UTN dos representantes de Aires y a todos los que tengo 
que ver con esta propuesta, yo hice el City Tour con ellos y que ha impactado ese City Tour 

de lo que Alajuela es una ciudad en su casco histórico de proceder al país y a los extranjeros, 
pero además una moción de Sócrates Hernández, que sumó a ese City Tour, los catorce 

distrito si ustedes se acuerdan y hay un trabajo y ya y Guisselle el faro en  el inventario de 
turístico de los catorce distritos, es decir, ha habido un esfuerzo, para promover a Alajuela 

como un destino turístico teniendo el aeropuerto aquí y es lo que siempre hemos reclamado, 
pero que no deje los turistas para donde van por otro lado, bueno, esa es la solución para 

que el turismo se venga para Alajuela, además de eso, eres prometido y ofreció como adición 
quiero comentarles en las reuniones que sostuvimos e establecer una sala en el aeropuerto 

internacional, que se va a llamar sala Alajuela para que el turista sepa que llegó a Alajuela 
entonces yo creo que bajo estas propuestas este que se han establecido las observaciones 

muy válidas de los señores y señoras regidores  podemos concretar un proyecto muy 
importante para el cantón este y del cual creo que con el consenso de todos que no dudó esta 

noche podamos hacerlo una realidad muy pronto celebro ese esfuerzo, celebro ese acuerdo 

conjunto y celebro esta noche esa alianza estratégica tan necesaria para Alajuela y que puede 
servir de ejemplo para otras instituciones que podemos trabajar de la mano con el gobierno 

local y hacer realidad tu necesidades y sueños de todos los gerencias, así que muchas gracias 
en ese sentido a todos y a todas. 

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS  

Señora presidenta como históricamente aquí se han prometido tantísimas cosas, yo querría 
saber para ponerlo en la moción, si es que mi compañera regidora así lo dispone, cuál es el 

plazo que va a tener la administración, porque no esperemos que esté primero el edificio, que 
ese convenio, tenemos que tener un plazo porque Alajuela no se le puede mentir y el esfuerzo 

que ha hecho la Cámara, tiene que ser atendido en un plazo pero casi que ya, porque este 
esta plaza Tomás Guardia, es la vergüenza más grande que tiene el centro de Alajuela, no 

podemos seguir dilatando la propuesta que hoy vamos a aprobar aquí, porque aunque no lo 
crean, aquí se han llegado a acuerdos y no se cumplen quiero que el alcalde en este momento 

nos diga cuánto es el plazo y yo me voy a comprometer con la Cámara, al seguimiento hasta 

el final y hasta que se cumpla, porque no se vale mentirle a nadie. 
 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  
Gracias vea yo si me permite en la Cámara de Comercio, en el foro que los entregaron viene 

la moción, entonces yo estoy asumiendo esta moción y la voy a presentar como moción o 
sea, para qué cambiar lo que ya está, la moción de la Cámara de Comercio, que ya viene 

firmada por don Francisco Llobet, dice propuesta de acuerdo del Concejo Municipal de Alajuela 
para otorgamiento de permiso de uso sobre el espacio público de la plaza Tomás Guardia, en 
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favor de la asociación de la Cámara de Comercio y turismo y Agricultura de Alajuela y dice, 
por tanto, solicitamos y vienen los diez puntos, otorgamiento para de uso sobre dominio 

público municipal se instaló un puesto destinado a generar un Servicio de Información y 
promoción, para los catorce distritos se utiliza el, pues si aquí viene desglosada la moción, de 

lo que está solicitando la Cámara de Comercio, me imagino que también en acuerdo con la 
UTN, entonces yo voy a asumir esta de asumamos esta moción y que se y que sea así como 

se plante porque así es como lo está exponiendo la Cámara de Comercio y la UTN. 
 

MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO  
Yo quisiera que hiciéramos lo difícil, fácil, pero aquí a veces nos enredamos tanto en lo que 

es sencillo, o sea a qué aprobamos todas las semanas permisos de uso en precario del parque 
para que alaben a Dios, que me parece muy bien para que hayan desfiles, para que traiga 

una cimarrona, para que lo que queramos ahí tenemos una marimba los domingos y todo eso 
se aprobó aquí en este Concejo Municipal y tiene permiso, es así es exactamente el permiso 

que ocupa la Cámara para poder ir a agarrar ese quiosco y ponerlo a funcionar y la Cámara 

no le está diciendo, o sea, no es un convenio y ya tenemos un convenio marco firmado, o 
sea, no inventamos el agua a ti, aquí está la solicitud o sea, entonces yo no sé por qué quieren 

inventar el agua tibia o sea, yo me caso con la propuesta doña Selma, porque don Francisco 
Llobet nos mandó aquí firmado qué tenemos que estar de acuerdo no estamos de acuerdo si 

no estamos de acuerdo con lo que la Cámara dice, entonces digamos, en qué no estamos de 
acuerdo, pero no hagamos otra moción, eso es una falta de respeto a la Cámara. 

 
LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA  

Solo para que nos aclaren un asunto de legalidad, una moción puede ser presentada por un 
ente privado, o solo por los regidores, nosotros la suscribimos. 

 
SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL. 

Sí, señora presidenta, me parece que no hay problema que se presente en las dos, pero la 
primera que la presentó fue la compañera Waizaan, entonces le pido por favor que someta a 

votación a dos. 

 
LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO 

Si señora, yo voy a someter a votación las dos mociones sí, claro que sí. 
 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  
Sí gracias, vean compañeros de la Cámara de Comercio aquí lo que queda claro es que 

estamos en total acuerdo de todos los puntos que establece la UTN, la Cámara de Comercio 
en ese documento, ¿Quién lo presente aquí?  eso no va, no nos va a dar más, mesada o no 

y más pago entonces, esta regidora en la que fue la que inició con esta hace dos años, les 
agradece y estoy totalmente de acuerdo que se una y se haga una sola moción porque la de 

la señora Waizaan no contempla todos los puntos que estableció en Francisco, que es quien 
sabe y es miembro de la Cámara de Comercio gracias. 

 
LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA  

Sí dos aclaraciones la emoción que estoy presentando incorpora las inquietudes de las 

compañeras, sobre todo en temas de legalidad, a las inquietudes de la formalización de las 
actividades y aparte no este contempla la aprobación del documento propuesta de acuerdo, 

queda de la siguiente manera, le estaba pasando para que no tuviera problemas doña Pilar, 
no sé aprobar uno proponemos aprobar la propuesta presentada hoy septiembre 14 del 2023 

por la Cámara de Comercio, industria y turismo y agricultura, titulada del Concejo Municipal 
de Alajuela para otorgamiento de permiso de uso sobre el espacio público de la plaza Tomás 

Guardia en favor de la asociación Cámara de Comercio, Turismo y Agricultura de Alajuela 
para fines de promoción turística y comercial del cantón central de Alajuela y sus 14 distritos 
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aprobar este documento tal cual y dos autorizar el uso del permiso de uso de dominio público 
en la plaza Tomás Guardia, en el centro de Alajuela, matrícula tal, a la brevedad, siempre y 

cuando se subsanen las inquietudes presentadas por los y las compañeras regidoras de este 
Concejo Municipal y se toma en cuenta, el área de emprendedurismo,  lo que ya realiza el 

área emprendedurismo municipal y el inventario turístico existente y validado por los comités 
distritales de turismo a la luz de los convenios firmados con la Cámara y la UTN 

 
LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO 

Si a esa moción se le podría agregar lo del plazo que doña Patricia solicitó ¿Con mucho gusto, 
sí? diría un plazo de diez días. 

 
RECESO 18:33 

REINICIA 18:38 
 

LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA  

Ya conversé con doña Karlina y en el mejor interés de que no hayan trabas y que realmente 
se ejecute, entonces yo retiro mi moción de manera que vayamos a probar exactamente lo 

que decía mi moción, pero en el punto uno nada más, así que sometemos estamos todos de 
acuerdo en ese tema y así lo vamos a hacer yo con mucho gusto retira la moción si sienten 

que es innecesaria, pues cegaras de que de que esto se pueda realizar de la mejor manera y 
que se apruebe o hoy gracias. 

 
LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  

Vamos a someter compañeros, vamos a someter a votación la propuesta que trae la Cámara 
de Comercio, sí, doña Patricia. 

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS  

Ya nada más para aclararle que pusimos un plazo máximo para suscribir el convenio, de 10 
días, que son lo que la ley nos faculta a cualquier detalle tendrá que corregirse, avalarse, 

sumarse a hacer lo que sea, pero no puedes superar los diez días, así que Alajuela ya casi 

tenemos la administración elegante de la Cámara, en la plaza Tomás Guardia. Gracias. 
 

MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO  
Señora, señora presidenta, nada más aclarar que esta moción es suscrita por todos los 

regidores propietarios y los que quieran sumarse de los síndicos y suplentes, puedes firmarla 
para que sea una moción de este Concejo y es un acuerdo de este Concejo y todos aquí 

estamos de acuerdo con la Cámara y agradecemos a la Cámara y a los empresarios de la 
Alajuela, que quieren es ver esta ciudad más bonita muy buenas noches. 

 
LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  

Ay exacto así es don Humberto a ver don Humberto en el uso de la palabra para votar esa 
propuesta, porque yo creo que el tema ya está suficientemente discutido. 

 
LIC. HUMBERTO SOTO HERRERA, ALCALDE MUNICIPAL  

No sí es una consulta, recuerden y sobre todo para las compañeras o todos en general, ya 

existe un convenio con la Cámara de Comercio, creo que lo que vamos a suscribir acá es una 
carta de intenciones entre las partes, para lograr un objetivo, cuál es el objetivo, mejorar las 

condiciones de la plaza Tomás Guardia, instalar ahí la Oficina de Turismo y todo lo que hemos 
soñado hacer ahí, con el apoyo muy importante, oye, qué agradecerle Aeris que es el gestor 

del aeropuerto, el que está poniendo el dinero para hacer estas mejoras y demás exactamente 
más empresariado y todos los que están haciendo en realidad, esto es una alianza estratégica 

que va a servir de modelo para demostrar que sí se puede trabando la mano, empresa privada 
y municipalidad de Alajuela sacar proyectos de manera conjunta, entonces quede claro que 
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es ahora los diez días pregunto, es que también la duda que tengo para empezar a trabajar 
en el proyecto en la plaza, para también me lo aclaran, porque eso es lo que no me queda, 

la de la carta de intenciones sí es que es lo que quiero que quede claro, para que carta de 
intenciones, pero el convenio existe, es una carta de intención, es una carta lo que quiere es 

que en diez días les traigo la carta ya firmada entonces,  a ver es que quiero que quede claro, 
doña Selma que tiene la moción, entonces que quede claro que se autorizan a las partes a la 

firma y una vez, por eso autorizando el alcalde de la firma, por favor yo lo firmo mañana 
mismo no se preocupen, mañana tenemos dame feriado sí, el lunes no el problema, para que 

empecemos a trabajar y ejecutar perfecto gracias. 
 

LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO 
Sí, vamos a someter a votación la carta que trae propuesta la Cámara de Comercio, entonces 

los que estén de acuerdo en aprobar esta carta que trae la Cámara de Comercio, por favor 
esa propuesta. 

 

EN LO CONDUCENTE SE PRESENTA MOCIÓN DE FONDO Suscrita por la Licda. Selma 
Alarcón Fonseca. Avalada por los señores regidores: MAE. German Vinicio Aguilar Solano, 

M.Ed. Guillermo Chanto Araya, Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas, Sr. Gleen Andrés Rojas 
Morales, Licda. Diana Isabel Fernández Monge, Sr. Gleen Andrés Rojas Morales, Licda. Ana 

Patricia Guillén Campos, MSc. Alonso Castillo Blandino, Licda. María Cecilia Eduarte Segura, 
Sra. Mercedes Gutiérrez Carvajal, Sra. María Isabel Brenes Ugalde, Lic. Eliécer Solórzano 

Salas y el Dr. Víctor Alberto Cubero Barrantes. Y los señores síndicos Sra. Anais Paniagua 
Sánchez, Sr. Jorge Arturo Campos Ugalde, Sra. María Elena Segura Eduarte, Licda. María 

Celina Castillo González, Sr. Luis Porfirio Campos Porras, Lic. Eder Francisco Hernández Ulloa, 
Sra. Xinia María Agüero, Sr. Arístides Montero Morales, Sra. Cristina Alejandra Blanco Brenes, 

Sr. Marvin Alberto Mora Bolaños, Sra. Raquel Villalobos Venegas, Sr. Álvaro Arroyo Oviedo, 
MSc. Luis Emilio Hernández León, MBA. María Alexandra Sibaja Morera, Sr. Marvin Venegas 

Meléndez, Sr. Jorge Antonio Borloz Molina, Sra. Kattia María López Román, Sr. Donal Morera 
Esquivel, Sr. José Antonio Barrantes Sánchez, Sra. Sonia Padilla Salas, Sra. Ana Lorena Mejía 

Campos y el Sr. Manuel Ángel Madrigal Campos. “PROPUESTA DE ACUERDO DEL CONCEJO 

MUNICIPAL DE ALAJUELA PARA OTORGAMIENTO DE PERMISO DE USO SOBRE EL 
ESPACIO PUBLICO DE LA PLAZA TOMAS GUARDIA EN FAVOR DE LA ASOCIACION 

CAMARA DE COMERCIO, TURISMO Y AGRICULTURA DE ALAJUELA PARA FINES DE 
PROMOCION TURISTICA Y COMERCIAL DEL CANTON CENTRAL DE ALAJUELA Y SUS 

14 DISTRITOS.  
EL CONCEJO MUNICIPAL DE ALAJUELA:  

CONSIDERANDO 
I. Que es interés de la Municipalidad de Alajuela lograr el mejor aprovechamiento de las áreas 

públicas bajo su dominio y administración. 
II. Que bajo el marco jurídico nacional y lo dispuesto en el artículo 154 de la Ley General de 

la Administración Pública y normas conexas, la Municipalidad ostenta la facultad legal plena 
para otorgar -por razones de interés público, oportunidad o conveniencia- permisos de uso 

sobre dominio público bajo su titularidad y administración, los cuales -por definición- son 
otorgados de forma unilateral y precaria por parte de la Administración. 

III. Que la Cámara de Comercio, Industria, Turismo y Agricultura de Alajuela, cédula jurídica 

3-002-0621205, es una Asociación privada sin fines de lucro, formada por empresarios de 
diferentes sectores comerciales, la cual busca contribuir con el desarrollo del Cantón de 

Alajuela en general y del comercio, industria, turismo y la agricultura en particular, por medio 
da la representación, la defensa de los intereses del comercio, la promoción de los valores y 

programas que beneficien a sus asociados. 
IV. Que la Municipalidad y la Cámara citada suscribieron el día 24 de enero del 2022, un 

Convenio Marco de Cooperación, el cual, en su cláusula primera sobre sus objetivos, 
estableció -entre otros- los siguientes: 
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a) Promover acciones conjuntas de apoyo a las empresas del Cantón de Alajuela que permitan 
implementar mejoras en la competitividad de los negocios. 

b) Impulsar proyectos que permitan la dinamización y competitividad económica del Cantón 
de Alajuela como un medio de reactivación económica. 

A su vez, en su cláusula segunda sobre obligaciones comunes se estableció que ambas partes, 
según corresponda, en la medida de sus posibilidades y dentro del marco de la normativa y 

procedimientos establecidos al efecto, se comprometen a: 
1. Identificar necesidades y demandas de las pymes en temas de simplificación de trámites y 

dar paso a los procesos de digitalización requeridos para dicho fin; 
2. Brindar programas de capacitación, asesorías e investigación en las medidas de sus 

posibilidades; 
3. Realizar gestiones ante las instancias correspondientes y empresas particulares, para 

desarrollar acciones conjuntas en la medida de las posibilidades de ambas instituciones con 
el fin de alcanzar los objetivos planteados; 

4. Desarrollar programas innovadores de acuerdo con áreas de interés común, según la 

normativa vigente en ambas instituciones; 
5. Establecer mecanismos de promoción y divulgación de los programas y proyectos 

acordados y ejecutados al amparo del presente convenio; 
6. Definir y establecer los procedimientos de enlace necesarios para garantizar el logro de los 

objetivos establecidos en la cláusula primera del presente convenio; 
7. Proporcionar el recurso humano calificado necesario para el desarrollo de las iniciativas que 

surjan al amparo del presente convenio, lo anterior para los trámites de logística, estudios, 
servicios de capacitación, eventos, asesorías y formación profesional que se deriven de este 

convenio; 
8. Para el cumplimiento de este convenio, las partes proporcionarán dentro de sus 

posibilidades, las facilidades recíprocas de utilización de planta física e infraestructura 
institucional, equipos, servicios técnicos y de apoyo administrativo, recursos humanos, sin 

perjuicio de la atención prioritaria de la gestión regular de cada uno de los entes suscriptores 
del presente convenio. 

V. Que según su propia normativa y fines, tanto la Municipalidad como la Asociación Cámara 

de Comercio coinciden en el interés por el desarrollo económico, turístico, social y laboral del 
Cantón, así coma velar por el mayor bienestar de sus habitantes. 

VI. Que la Municipalidad es la titular propietaria del espacio público bajo dominio patrimonial 
que a la fecha asienta la Plaza Tomás Guardia en el centro de la ciudad  

de Alajuela, correspondiente a la finca de la Provincia de Alajuela inscrita bajo matrícula de 
folio real 24107-000. 

VII. Que resulta conveniente propiciar el aprovechamiento temporal limitado del espacio 
público reseñado de la Plaza Tomás Guardia, finca folio real matrícula 24107-000, ubicada en 

Alajuela centro, para fines de interés público general de instalación de facilidades de 
información y promoción turística y comercial de la ciudad y el cantón con sus 14 distritos; 

todo mediante el respectivo otorgamiento de un permiso de uso de dominio público -unilateral 
y precario- previsto expresamente en el ordenamiento jurídico. 

POR TANTO: El Concejo Municipal ACUERDA: 
1-Otorgar permiso de uso sobre dominio público municipal en favor de la Asociación 

Cámara de Comercio, Industria, Turismo y Agricultura de Alajuela, cédula jurídica 3-002- 

0621205, respecto al área pública correspondiente a la plaza Tomás Guardia, finca de la 
Provincia de Alajuela inscrita en el Registro bajo matrícula de folio real matrícula 24107- 000, 

ubicada en el centro de la ciudad de Alajuela, con otorgamiento del permiso propiamente 
respecto a los 2 locales o quioscos existentes ubicados en la misma, así como su área 

adyacente; esto con el fin de que: 
a) Se instale un puesto destinado a generar un servicio de información y promoción turística 

y comercial de la ciudad y el cantón central de Alajuela en general con sus 14 distritos. 
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b) Se utilice el otro puesto existente para la realización de ferias exhibiciones itinerantes para 
promoción de productos y artículos de artesanos y productores de los 14 distritos del cantón 

central de Alajuela. 
c) Se utilice el espacio público de la Plaza para la realización coordinada de eventos de 

promoción como ferias y eventos culturales y artísticos y de proyección social, todo en favor 
del mejor uso y aprovechamiento del espacio en favor del bien común y la colectividad. 

d) Se generen, a partir de su rehabilitación y uso, mejoras en las instalaciones existentes en 
cuanto a condiciones generales, iluminación, seguridad, aseo y mantenimiento, con el fin de 

realizar la atención para información y promoción turística del cantón y sus distritos bajo 
encadenamiento con todos los sectores productivos mediante ferias y exhibiciones de 

artesanos y productores. 
2-Debido a la propia naturaleza jurídica del permiso objeto del presente Convenio, el mismo 

ostenta la condición de ser unilateral y precario, por lo que podrá ser revocado por la 
Municipalidad -por razones de legalidad u oportunidad- bajo la debida notificación a la 

Asociación Cámara de Comercio citada al correo direccion@camara-alajuela.com con una 

antelación de al menos 15 días hábiles. 
3-En cuanto al plazo de vigencia del permiso, debido a que es plenamente conocida la 

intención y proyecto de la Municipalidad de realizar a corto plazo obras de infraestructura en 
la finca citada que contiene a la fecha la Plaza Tomás Guardia, se determina un plazo inicial 

de UN AÑO, renovable mediante acuerdo del Concejo por los periodos que este Órgano 
determine y sujeto de forma absoluta a que, bajo la unilateralidad propia del permiso, en 

caso de contar con un proyecto definido y programado de obras o uso del espacio objeto del 
permiso, el gobierno local comunicará al correo direccion@camara-alajuela.com con una 

antelación de al menos 15 días hábiles a la Cámara el momento en que el permiso quedará 
sin efecto con todas sus implicaciones y obligación de desocupar el espacio. 

4-Condiciones sobre obligaciones a cargo de la Asociación Cámara de Comercio, 
Industria, Turismo y Agricultura de Alajuela como producto del permiso otorgado: 

a) Acondicionar y poner en uso, con los recursos y medios pertinentes y bajo la coordinación 
directa con los funcionarios profesionales del Departamento de Diseño y Gestión de Proyectos 

de la Municipalidad, dentro de los 20 días hábiles a partir del otorgamiento del presente 

permiso de uso, los puestos existentes en la Plaza Tomás para los fines previstos de 
información dirigida a la promoción turística y comercial del cantón, así como de realización 

de ferias itinerantes de artesanos de ¡os 14 distritos del cantón. 
b) Mantener el funcionamiento de ambos puestos para los fines autorizados, así como la 

limpieza y mantenimiento en los puestos y la plaza como tal. 
c) Coordinar con la Administración Municipal y los funcionarios profesionales del 

Departamento de Diseño y Gestión de Proyectos lo relativo a la logística en el sitio para la 
operación de los locales y la cobertura, instalación y pago de los servicios públicos. 

5-Facilidades aportadas por la Municipalidad con el otorgamiento del permiso: 
a) Brindar mediante el permiso otorgado, el uso del espacio público para los fines de 

información de promoción turística y comercial del cantón, así como ferias de exposición para 
artesanos y productores de tos distritos del cantón, como artísticas, culturales y sociales; esto 

durante los plazos previstos y según sus potestades unilaterales. 
b) La Administración Municipal, mediante el Departamento de Diseño y Gestión de Proyectos 

y demás dependencias que correspondan, deberá coordinar con la Asociación Cámara de 

Comercio, Industria, Turismo y Agricultura de Alajuela, lo relativo a las facilidades para contar 
con toda la logística y acceso a los servicios públicos necesarios en las instalaciones existentes 

en la Plaza para tos fines del presente acuerdo. 
c) La Administración Municipal apoyará a la Asociación permisionaria en el mantenimiento de 

la limpieza, seguridad y orden en la Plaza Tomás Guardia. 
6-Durante la vigencia del permiso, las partes involucradas asignaran un responsable del 

proyecto por cada Institución, sobre quienes recaerá la responsabilidad de velar por el buen 
desarrollo del mismo. 

mailto:direccion@camara-alajuela.com
mailto:direccion@camara-alajuela.com


 

 

 

 

 

 

 

22 ACTA EXTRAORDINARIA 17-2023, 14 SET 2023 
 

 

En el caso de LA CAMARA, la persona coordinadora será la señora Karlina Guzmán Cortés, 
Directora Ejecutiva. 

En el caso de LA MUNICIPALIDAD, la persona coordinadora será el señor Alcalde o el 
funcionario que el mismo autorice al efecto. 

El plazo para la firma de este convenio no podrá exceder plazo de ley 10 días. Autorizar al 
alcalde”.  

SE RESUELVE APROBAR LA MOCIÓN. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. 
DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
JUSTIFICACIÓN DEL VOTO 

 
LICDA. CECILIA EDUARTE SEGURA 

Muy buenas noches todos y todas yo quiero justificar mi voto, esta noche para decirles que 
en realidad es un proyecto, eso por favor dado de acuerdo, hace muchísimo tiempo, incluso 

no ahora que están esos famosos quioscos, hay que ha sido el meollo en el asunto y todas 

estas problemáticas que se ha dado, en realidad hace mucho cuando el CUNA y el cual es 
mejor Asumió ayer frente ahí hemos hablado y una Oficina de Turismo que involucra la Muni, 

que fuera mi partido hay un montón de cosas más, nunca se hizo ahora estamos con ese 
proyecto, yo con mucho gusto lo he votado, porque considero que es de suma importancia 

para Alajuela, con sus pro y sus contras, no de ustedes de aquí adentro, porque aquí tenemos 
pro y contras por tonteras, porque es bueno que Alajuela sepa que aquí a veces estamos por 

puras tonteras y las cosas verdaderamente importantes para Alajuela las dejamos mucho ti 
dejo pasar y ese proyecto debió haberse dado hace mucho, incluso cuando se hizo el convenio 

a mí me extrañaba y le decía al señor alcalde que porque eso iba tan lerdo y él dice que la 
Cámara de Comercio, que ya se está haciendo y se hizo esta moción y ya va para adelante, 

ojalá y le pidió a Dios que realmente les dé esa energía y esa calles para luchar contra todo 
y no politizar el proyecto, llevarlo adelante como debe ser. 

 
MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO  

Muy buenas noches, bueno primero que nada muy feliz, creo que aquí hay que llegar a 

acuerdos y a veces cuesta, pero llegamos a un acuerdo en consenso y creo que lo más 
importante es que estamos apoyando a una institución que viene a servirle a la suela, es lo 

más importante y creo que es lo que debe prevalecer en este Concejo, lo segundo quiero 
decirles que hoy hay celebraciones patrias en el parque Juan Santamaría, todos lo sabemos 

y los parqueos cierran temprano hoy, no sé si tomaron nota cuando fueron a dejar el carro, 
pero lo  aclaro porque es muy importante para los que vienen en carro, entonces que no se 

vayan a quedar con los carros encerrados, entonces es un tema tomar en cuenta con esta 
sesión lamentablemente quiero decirlo para que todos aquí lo sepamos. 

 
SR. GLEEN ROJAS MORALES 
Justificación del voto muchas gracias señora presidenta, muy buenas noches a todos y a todas 
justifico mi voto positivo porque hoy se está demostrando la alianza que puede existir entre 

el gobierno local, la empresa privada y instituciones estatales como la UTN, hoy, qué ha 
demostrado, que los empresarios de Alajuela están interesados en el progreso Alajuela y 

están interesados en dar todo su apoyo para que Alajuela salga adelante en la parte turística 

y en muchos aspectos más, ese podría solo ser el primer proyecto de muchos de alianza 
pública privada, por eso mi voto positivo, muchas gracias a la Cámara de Comercio por este 

gran proyecto. 
 

LICDA. SELMA ALARCÓN FONSECA  
Si muchísimas gracias compañeras y compañeros del Concejo quiero decirles que me siento 

tan orgullosa de saber que el dinero que se invirtió en mí, en las dos dietas que cuando estuve 
en España, cuando vine e hice la presentación, que gracias a Dios fue una presentación 
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avalada por todos ustedes, este es un rédito de esa, de ese viaje, valió la pena invertir esas 
dos dietas, a pesar de que yo pagué el viaje y al comercio y a los ciudadanos alajuelenses, 

por favor, hagamos esto no esperemos que pasen dos años porque Alajuela se merecía estos 
dos años de tener en esa plaza, no excremento, sino información para el turismo, atención al 

turismo y feria para un montón de emprendedores en los distritos, que pudieron haber venido 
hace dos años a exponer ahí y no ha estado doliendo, ese montón de malolientes, harías 

malolientes que habían ahí y compañeras indicas y síndicos, ustedes pueden pelear esto, a 
partir de este momento y lo que venga el año que viene, los que les toque aquí, peleen, no 

esperen esta burocracia de dos años porque sí se puede, gracias. 
 

LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS  
Bueno, yo estoy muy complacida, como se lo dije a Karlina mañana que es día feriado y el fin 

de semana vamos a trabajar, virtualmente para corregir o por lo menos hacer una propuesta 
nueva administración sobre el convenio público privado y que ojalá lo estemos firmando esta 

semana, yo estoy convencida de que esto había que hacerlo hace mucho tiempo, pido 

disculpas a la Cámara si en algún momento fuimos demasiado lentos, pero gracias a Dios hoy 
fue un éxito de conciliaciones en este Concejo Municipal la Plaza Tomás será bien administrada 

por ustedes de verdad, muchísimas gracias y que Dios conduzca esa producción que van a 
hacer ahí para todas y todos por igual. 

 
MED. GUILLERMO CHANTO ARAYA 

Muy feliz de haber dado el voto positivo a esta iniciativa, a esta moción que nos que nos 
trajeron y la cogimos la totalidad de este honorable Concejo, adicional a eso deberíamos 

estrenarle las gracias a todas las empresas interesadas en ayudarnos acá inicialmente como 
Aeris, entre otras, que podrían estar aportando,  y esto creo que va a ayudar al igual que el 

otro proyecto de adopte una carretera este a que otras empresas se sigan uniendo a iniciativas 
o eventualmente a carencias que tiene este municipio como tal, esta alianza o esta carta de 

intención, más los convenios firmados tanto con la UTN, como con la Cámara de Comercio, 
viene a solucionar o darnos una solución a un problema que tenemos y adicional a eso, a 

recursos de todos los alajuelenses, que están ociosos que se están deteriorando y vienen a 

darle una utilidad pública y adicional a eso a generar los recursos, y a mejorar la imagen de 
este municipio, por eso muchas gracias. 

 
LICDA. DIANA ISABEL FERNÁNDEZ MONGE 

¿Muchas gracias señor presidente, yo hoy le doy gracias a Dios por tener la oportunidad de 
haber sido yo la que votó esta moción,  creo que la gente siempre piensa que las personas 

hacen algo porque van a ganar algo, pero hoy la Cámara de Comercio y los empresarios de 
Alajuela nos han demostrado que también se puede trabajar sin tener un interés más allá de 

embellecer Alajuela , de ayudar a Alajuela y de sacar adelante una tarea que nos corresponde 
a todos y todas no nos corresponde solo al municipio, nos corresponde a los ciudadanos, nos 

corresponde a todos los grupos que ha activamente trabajan por el cantón, yo quiero darles 
gracias a la Cámara de Comercio a don Francisco y a Karlina por haber presentado esa moción 

y para mí es un honor poder votarla. 
 

LICDA. WAIZAAN HIN HERRERA  

Y yo agradezco muchísimo la oportunidad de trabajar en armonía en el Concejo Municipal 
creo que desde el punto de vista turístico hay un incremento de la visitación de tanto este, 

pues turistas extranjeros de diferentes partes del mundo y creo que hay que incorporar esto, 
dentro de los índices económicos del cantón, este proyecto permite precisamente generar 

resultados económicos, culturales, artísticos, que dan una identidad, sobre todo al cantón, así 
que agradezco mucho la oportunidad de haber votado en positivo, más allá de cualquier ego 

personal gracias. 
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MAE. GERMAN VINICIO AGUILAR SOLANO  
Bueno hoy que venimos de desfiles de faroles, venimos de recorrido de la antorcha y mañana 

desfile de bandas de Alajuela y colegios yo creo que hoy le dimos la mejor lección cívica a 
Alajuela la mejor elección es el consenso, la mejor lección es estar unidos, la mejor lección 

es decidir por las cosas buenas que merece y tienen que haber aquí en Alajuela, hoy votamos. 
Votamos por algo significativo y valioso y que honra la memoria de este gran hombre que 

tengo aquí al frente el general Tomás Guardia Gutiérrez, yo siento que esa es la mejor lección 
de civismo hoy que le dimos Alajuela, veo a la Alajuela, veo a Tomás Guardia Gutiérrez. 

 
SRA. MERCEDES GUTIÉRREZ CARVAJAL. 

Muchas gracias de verdad, igual que han estrenado no los compañeros, felices por haber 
aprobado esta moción hoy, el gran ganador es Alajuela, esta es la verdadera independencia, 

202 años de independencia es algo que Costa Rica celebra y yo sé que lo hoy lo estamos 
celebrando anticipadamente por un proyecto que todos los alajuelenses merecen y sé que va 

a ser algo excelente, muchísimas gracias a ustedes por traernos esta propuesta gracias 

señores de la Cámara. 
 

LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  
Doña Karlina les vamos a dar un minuto para que se despidan doña Karlina, muchísimas 

gracias de verdad por la propuesta y por el apoyo y por el trabajo de ustedes 
 

MBA. KARLINA GUZMÁN CORTÉS, CÁMARA DE COMERCIO, INDUSTRIA, TURISMO Y 
AGRICULTURA DE ALAJUELA 

Muchísimas gracias a ustedes, tomo las palabras de don Germán ando con mi pañuelito aquí 
porque estar al frente de ustedes lo pone uno nervioso, pero hoy como dijo German, ustedes 

hoy han demostrado definitivamente, una decisión patriótica, ustedes hoy demostraron 
cuánto aman a Alajuela y créame que yo soy aquí como Cámara de Comercio, pero como 

Alajuelense me voy sumamente agradecida y me voy sumamente orgullosa de la decisión que 
ustedes pues tomaron hoy aquí, le deseo un Fernando que hoy no duermo ustedes hoy me 

permitieron a mí y creo que a muchos alajuelenses, le permitieron soñar y creo que lo vamos 

a hacer juntos, porque yo no tengo la menor duda que lograr eso tenemos que hacerlo juntos 
yo tengo que agradecerle a muchas personas pero quiero referirme o un Humberto, por esa 

apertura que él tuvo conmigo en todo momento él abrió, puertas e hizo canales de 
comunicación y yo creo que 202 años de independencia, una de las democracias más antiguas 

de Latinoamérica, claramente son por lo que hoy ustedes hicieron porque hoy están 
demostrando ser costarricenses, Doña Patricia, mi respeto, mi agradecimiento, doña Selma, 

muchas gracias y en general a todos, porque al final todos fueron parte de este proceso, de 
verdad que profundamente agradecido y reiterarle la moción y el agradecimiento que yo tengo 

con esto, porque yo sé que vamos a hacer muchas cosas buenas juntos, que el señor me los 
bendiga muchas gracias. 

 
ARTÍCULO TERCERO La Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas, presidenta en ejercicio 

comunica a los compañeros la audiencia que estaba en primer lugar, la señora se retrasó por 
el tránsito, ella está acá, yo voy a someter a votación la alteración, sí, este le cedemos el 

espacio de los diez minutos para que ella haga su exposición, entonces los que estén de 

acuerdo en aprobar la alteración para que doña Xiomara Salguero de León de Casa de Paz 
haga su exposición. 

SE SOMETE A VOTACIÓN LA ALTERACIÓN DEL ORDEN Y OBTIENE DIEZ VOTOS 
POSITIVOS UNO NEGATIVO DE MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO, POR ENDE NO 

PROCEDE LA ALTERACIÓN DEL ORDEN. 
 

JUSTIFICACIÓN DEL VOTO  
MSC. ALONSO CASTILLO BLANDINO  
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Vamos a ver básicamente por dos razones, no lo voto, la primera es por lo que expuse 
anteriormente que hay una situación particular con los horarios hoy en la ciudad por lo que 

está pasando por las actividades que estamos viví y la segunda razón es porque a pesar de 
que me pidieron y me encantaría poderla escuchar en otro momento, aquí no es negociable 

llegar tarde al Concejo Municipal para nosotros como regidores ni para ningún ciudadano y 
lamentablemente entiendo que a veces nos pasan cosas y se nos complican para poder llegar, 

pero sí la sesión no podemos alargar la más por las circunstancias que vive hoy la ciudad y 
los eventos que hay muy buenas noches. 

 
LICDA. ANA PATRICIA GUILLEN CAMPOS  

Presidenta, compañeras y compañeros, muchas gracias por el apoyo otorgado a doña 
Xiomara, ella hace un trabajo lindísimo con mujeres en estado de vulnerabilidad y entiendo 

perfectamente por las razones que expone el regidor, sin embargo yo le solicito a la 
presidencia que se reprograme si no fuera mucha molestia, para poder atender a doña 

Xiomara en algún momento, ojalá próximo pronto este y darle la oportunidad ella vino el año 

pasado y vino el antepasado y ha venido siendo conteste con su exposición, yo no creo que 
ella dure mucho, así que si usted la pudiera, este verá proponer en algún otro o darle que la 

noticia al presidente que deberíamos de reprogramarlas se lo agradecería muchísimo gracias. 
 

LICDA. KATHIA MARCELA GUZMÁN CERDAS, PRESIDENTA EN EJERCICIO  
Claro que sí, doña Patricia, con mucho gusto lo vamos a tener en cuenta reprogramable la 

audiencia a doña Xiomara con muchísimo gusto lo vamos a pasar a la presidencia para para 
tenerlo presente. 

 
ARTÍCULO CUARTO SE SOMETE A VOTACIÓN ALTERAR EL ORDEN DEL DÍA PARA 

CONOCER MOCIÓN SUSCRITA POR doña Patricia, entonces voy a alterar de un minuto de 
silencio, entonces voy a alterar compañeros para ver si ustedes están de acuerdo para 

celebrar la sesión, incluir el en el minuto de silencio la persona que doña Patricia trae acá. 
OBTIENE DIEZ VOTOS POSITIVOS, UNO NEGATIVO DE LA SRA. MERCEDES 

GUTIÉRREZ CARVAJAL. QUEDANDO RECHAZADA LA ALTERACIÓN. 

 
CAPÍTULO IV. MINUTO DE SILENCIO 

 
ARTÍCULO PRIMERO SE PROCEDE A REALIZAR UN MINUTO DE SILENCIO EN 

CONMEMORACIÓN DE LAS PERSONAS QUE HAN MUERTO A CAUSA DEL COVID-19, 
APROBADO MEDIANTE EL ARTÍCULO N.º 4, CAPÍTULO VI DE LA SESIÓN ORDINARIA 

N.º 21-2021 DEL DÍA MARTES 25 DE MAYO DEL 2021.  

 
 

SIENDO LAS VEINTE HORAS CON CINCUENTA Y NUEVE MINUTOS SE LEVANTA LA 
SESIÓN. 

 
 

 
Licda. Kathia Marcela Guzmán Cerdas                  Licda. María del Pilar Muñoz Alvarado    

Presidenta Municipal en Ejercicio                    Secretaria del Concejo Municipal  
                                                                                         Coordinadora                                       

 


